
Procès-verbal 
Assemblée générale annuelle 

 
22 avril 2024 
19h à 19h45 

Grange du presbytère, 119 1ère Avenue, Stoneham-et-Tewkesbury 
 
 
Étaient présent·e·s : 

Marie-Michèle Baril-Dionne, Denis Boutin, Dariane Cantin, Sylvain Clément, Alexandra 
Côté, Marie-Michèle Doyon, Benoît Dubeau, Simon Durocher, Johanne Fortin-Lessard, 
Kosal Khun, Julie Koolen, Chantale Langevin, Élodie Lepault, Marc Lépine, Sylvain 
Lévesque, Andréanne Mathieu, Nathalie Piedboeuf, Roger Plinke, Pierre Vagneux, Karine 
Richer 

 
 
1. Ouverture de l’assemblée, mot de bienvenue et présentation des membres du 

conseil d’administration présent·e·s 
● Roger Plinke propose 
● Dariane Cantin seconde 

 
2. Nomination d’un·e président·e et d’un·e secrétaire d’assemblée 

● Pierre Vagneux propose Nathalie Piedboeuf comme présidente d’assemblée 
● Benoît Dubeau propose Chantale Langevin comme secrétaire d’assemblée 

 
3. Vérification du quorum  

● Il y a quorum 
 

4. Lecture et adoption de l’ordre du jour  
● Pierre Vagneux propose l’adoption de l’ordre du jour 
● Marie-Michèle Baril-Dionne seconde 

 
5. Adoption du procès-verbal de l’assemblée générale tenue le 3 mai 2023 

● Alexandra Côté propose d’adoption du procès-verbal 
● Julie Koolen seconde 

 
6. Présentation du rapport annuel 2023 et du plan d’action 2024 

● Marie-Michèle Doyon présente le rapport annuel 2023 
● Les grandes réalisations sont les suivantes: 

Verdissement et biodiversité 

- Embauche de Dariane comme agente de projets 
- Causeries en nature 
- Conférence familiale sur les animaux de nos forêts 
- Rallye dans la forêt ancienne, chasse aux trésors sur nos milieux 

naturels et animations de camp de jour 

 



Aménagement durable du territoire 

- Poursuite du mandat d’animation et de mise en valeur du sentier 
de la boucle de la station (corvées, fermeture préventive, veilles, 
etc.) 

- Ajout du Parc de la forêt ancienne du Mont Wright à ce mandat 
- Création du comité bénévole Les patrouilleurs de la boucle 
- Atelier de cartographie communautaire avec le Conseil régional de 

l’environnement Capitale-Nationale et la Municipalité de 
Stoneham-et-Tewkesbury 

Mobilité durable 

- Embauche de Simon comme chargé de projets 
- Étude de faisabilité en mobilité durable 
- Participation au Forum international sur les mobilités périurbaines 

et rurales organisé par Accès transports viables dans le cadre du 
projet Mobilité.s 

Gestion des matières résiduelles 

- Collaboration au Défi Zéro Déchet 
- Participation au Marché public des cantons 
- Participation à la Communauté de pratique sur l’économie 

circulaire de la Coop Carbone 
- Étude de faisabilité en valorisation des matières résiduelles 

Alimentation durable 

- Étude de faisabilité en alimentation durable 
- Soirée d’échanges de semences et de livres de jardinage 
- Conférence sur la planification et les travaux au jardin par Lili 

Michaud 
- Soirée consultative - Parlons conservation 
- Visite-causerie caveau, petits élevages et plus 

Éducation à l’écocitoyenneté 

- Fête de l’environnement 
- Projection-discussion sur la décroissance 
- Marché de Noël de Stoneham 
- Chroniques dans l’Écho du lac 
- Sensibilisation dans les sentiers 
- Contenus éducatifs sur les milieux naturels 
- Cercle de lecture sur la transition 
- Comité aviseur et rassemblement Réseau Demain le Québec 

● Marie-Michèle Doyon présente également le plan d’action 2024 
● Les grandes lignes directrices sont les suivantes: 

Étude de faisabilité 

 

 

https://www.facebook.com/100064655505122/videos/402074859354447


- Fin des études de faisabilité en mobilité durable, alimentation 
durable et valorisation des matières résiduelles, complétés par une 
planification stratégique (avril 2023 à mars 2024) 

- Accueil de Frédérique Brais-Chaput, étudiante à la maîtrise en 
action climatique pour poursuivre l’avancement en mobilité durable 

- Projets en mobilité durable et en alimentation durable déposés, 
réponses attendues d’ici la fin mai 2024 

Animation et mise en valeur des sentiers 

- Activités éducatives sur les bonnes pratiques en nature, la 
biodiversité qui peuple ces milieux naturels, et plus 

- Ateliers estivaux pour un organisme partenaire 
- Contenus éducatifs 
- Corvées printanière et automnale aux deux sentiers 
- Poursuite du comité des Patrouilleurs de la boucle 
- Projet déposé au plan montagne afin de diversifier l’offre du Parc 

de la forêt ancienne du Mont Wright dans une perspective durable 

Autres initiatives entourant nos 5 axes 

- Offre d’activités citoyennes : projection-discussion, cercle de 
lecture, visite de jardins, conférences, assemblage de nichoirs, etc. 

- Offre d’activités dans les écoles 
- Vente de nichoirs et possiblement de livres 
- Défi Zéro Déchet et fête de l’environnement 
- Participation au Comité consultatif du Réseau Demain le Québec 
- Rédaction de chroniques 

7. Présentation et adoption des états financiers 2023 
● Nathalie Piedboeuf présente les états financiers 2023 
● Les faits saillants sont les suivants: 

- Produits:162 507$ 
- Charges: 169 059$ 
- Déficit: 6 552$ 

● Benoît Dubeau propose l’adoption 
● Alexandra Côté seconde 

 
8. Présentation des prévisions budgétaires 2024  

● Marie-Michèle Doyon présente les prévision budgétaires 2024 
● Les projections sont les suivantes: 

- Produits:179 906$ 
- Charges: 186 221$ 
- Excédent: 4 599$ 

 
9. Ratification des résolutions adoptées depuis l’assemblée générale du 3 mai 

2023 
● Marie-Michèle Baril-Dionne propose 
● Benoît Dubeau seconde 

 

 



10. Nomination d’un·e président·e et d’un.e secrétaire pour les élections 
● Johanne Fortin-Lessard propose 
● Marc Lépine seconde 

  
11. Élection des membres du conseil d’administration 

 
● Les membres du CA qui restent en poste sont les suivants: 

- Nathalie Piedboeuf 
- Chantale Langevin 
- Mélanie Deslongchamps 
- Élodie Lepault 
- Marie-Michèle Baril-Dionne 
- Benoît Dubeau 
- Andréanne Mathieu 

 
● Lucie Trahan se retire du CA, donc 2 postes sont à combler considérant que le 

CA d’Action transition est composé de 9 membres individuels 
● Roger Plinke présente sa candidature; il vit à Stoneham et aime s’impliquer 

dans les projets de sa communauté; il est habile avec la gestion financière et 
est un retraité qui peut donner plus de son temps comparativement à une 
personne sur le marché du travail 

● Naya Lebovitz présente sa candidature; elle vit à Sainte-Brigitte-de-Laval et 
travaille à l’organisme de bassins versants de Charlevoix-Montmorency; elle 
souhaite davantage s’impliquer dans les projets de sa communauté; elle est 
habile avec les communications et représente une opportunité de 
développement des partenariats avec Sainte-Brigitte-de-Laval. 

● Roger Plinke et Naya Lebovitz sont élus par acclamation. 
 

12. Varia et questions des participant·e·s 
● Aucune question 

 
13. Levée de l’assemblée générale 

● Andréanne Mathieu propose 
● Roger Plinke seconde 
● Levée de l’assemblée générale à 20h10 

 
 
 

Nathalie Piedboeuf, présidente, 22 avril 2024 

 

 


